



## SEMANAL LIBERTARIO

ACOGIDO A LA FRANQUICIA Y REGISTRADO EN CORREOS, COMO CORRESPONDENCIA DE SEGUNDA CLASE

AÑO XIII

DIRÍJASE TODA LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR DE "TIERRA!"—APARTADO 1316.

NUM. 569

REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA  
DRAGONES 31 Y 33,

HABANA, JUEVES 3 DE SEPTIEMBRE DE 1914

UN AÑO: ISLA, \$1.50. EXTRANJERO, \$2.00. NÚMERO SUELTO  
3 CENTAVOS. PAQUETE DE 25 EJEMPLARES, 50 CENTAVOS.

## PAN Y HOGAR

El viernes pasó por las calles de la Habana la siniestra procesión de los sin trabajo.

Siniestra, sí, porque apesar de la actitud pacífica de los manifestantes, envolvía una amenaza y significaba una tremenda acusación.

Amenaza, porque los hombres que hoy piden, pueden llegar a exigir.

Acusación, porque culpa es de la sociedad, deficiente e injusta en su organización, que hace hombres que quieren trabajar para comer y no tienen ocupación; que tengan hambre y no puedan satisfacerla, no obstante haber abundancia de comestibles.

Aquella procesión de los sin trabajo, compuesta de hombres, mujeres y niños, mal vestidos y peor alimentados, pasearon por la ciudad sus harapos y sus miserias, ante las miradas temerosas y nada compasivas de los satisfechos.

¿Qué pedían, qué querían?

Lo decían grandes carteles, lo gritaban los niños descalzos y desarreglados: «Pan y Hogar»

Pan y hogar, dos cosas a que tiene derecho todo ser humano, por el simple hecho de nacer, y de las que sin embargo muchos carecen, no por culpas propias, no porque se nieguen al trabajo, sino porque la riqueza social y los instrumentos de trabajo, están en poder de una minoría que los detenta en su beneficio exclusivo, y se obliga a los desheredados a la dura ley del salario, que les convierte en esclavos voluntarios de los ricos.

Por esto, cuando por una u otra causa sobrevienen crisis y se paraliza la producción, los asalariados se convierten en sin trabajo, sin pan y sin hogar; viendo así negado su derecho a la vida.

Y bien, esto no debe ser. Los proletarios debemos proclamar bien alto nuestro derecho al trabajo y a la vida; nuestro derecho al uso de los instrumentos del trabajo, incluso la tierra, que detentan los privilegiados; nuestro derecho al pan que hemos amasado; a la casa que hemos construido; nuestro derecho a la riqueza social que es producto de mil generaciones de trabajadores.

«Pan y hogar para todos!»

Este debe ser el ideal del proletariado moderno y a su realización deben encaminarse sus esfuerzos, constituyéndose en partido de clase revolucionario, despreciando los cantos de sirena de los partidos políticos, que prometen mucho y nada cumplen.

Los sin trabajo que el viernes pasearon sus miserias por las calles de la Habana, se contentaban con pedir un poco de pan con que entretener el hambre y que no les echaran de las postrillas que ocupan, en tanto perdure la crisis. Petición modesta, que sin embargo no verá del todo atendida, porque la generosidad de burgueses y gobernantes tiene sus límites.

Pero tened cuidado, hombres satisfechos. Los que hoy piden pan, si no se les da, pueden llegar a exigirlo. La fiera hambrienta se decide a todo.

## EL TITULADO CONGRESO OBRERO

Se ha representado en el Gran Teatro del Politeama, con todo el apropiado decorado que la obra requería, la comedia cómico-bufa-burlesca en tres actos, varios cuadros y un banquete titulado «El Congreso Nacional Borregos».

Los principales papeles de la Comedia fueron desempeñados, bastante mal por cierto, por el Secretario de Justicia señor Laguardia, el Presidente de la Comisión de Estudios Sociales, Dr. Carrera Jostiz, el señor Ramón Rivera, obreiro honorario y el señor Pedro Roja, presidente vitalicio del Gremio de Estivadores. No vale la pena mencionar a los encargados de los papeles secundarios. La comedia fue bastante numerosa y disciplinada. ¡Ja componían algunos centenares de pobres diablos, que se prestaron de buen grado a formar número ante la perspectiva de los caramelos ofrecidos.

El público que asistió a la representación, fué muy escaso y salió decepcionado.

Todos los aplausos, partieron de los comparas, y las protestas del público.

En resumen, la obra resultó un esperpento y los intérpretes, actores mañosos. Una y otros, merecían una patareada en regla, y si no se les dió, débese a la casi ausencia del público.

Que la tierra le sea leve al «Congreso Nacional Borrego».

## HOMBRES DE CIENO

Nada más repugnante que esos escritores sin ideales, dispuestos a todas las claudicaciones y bastardías, por llenar sus bolsillos o por simple pose de sus espíritus neuróticos.

Un señor Ventura García Calderón, que según él mismo confiesa fué de los que protestó en París cuando el fusilamiento de Ferrer, ha escrito ahora un artículo en *El Figaro*, de la Habana, titulado «El caso Ferrer», en el que dice que el fusilado en Montjuich tuvo la mentalidad de un escapado, de Cayona a quien le hubiera caído el premio gordón, y añade, el muy vil, «quién quisó prostrituir a sus hijas, y dice que su Escuela Moderna era un colegio de bandidos».

De toda esa ensarta de procaces estupideces, se aprovecha el *Diario de la Marina*, para no interrumpir la plácida labor que se ha impuesto de rechazo bolitas de cieno sobre la memoria de Ferrer. Bolitas de cieno que no manchan la memoria de la víctima del clericalismo, porque no hacen blanco, y que lo único que manchan son las manos canallas que las amasan.

Refiriéndose al monumento levantado en Bruselas en memoria de Peirer, el *Diario* . . . del Dragado, lo califica de estatua de barro, y se regocija ante la perspectiva de que puedan destruirlo ahora los soldados alemanes.

Y si la destruyeran, ¿qué? . . . Creis, hombres de cieno, que por destruir la estatua, se destruirá su memoria?

Ferrer, con estatus y sin estatus, será siempre la víctima inocente sacrificada para dar carne de hombre libre a la manada clerical.

Es inútil cuanto haccas para enlodar la memoria del mártir, canallas reaccionarios. El que le llameis bandido, mal padre, vividor, no es una razón para justificar un asesinato; al contrario, es una prueba más de vuestro infame proceder.

El cieno que pretendeis arrojar sobre Ferrer, sólo os mancha a vosotros.

## FEDERACION ANARQUISTA DE CUBA

### A LOS LIERTARIOS

Compañeros: La Federación Anarquista de Cuba, pr su formación tanto trabajamos, y está en pie, ya está en marcha. Ahora, a todos nosotros, a todos los grupos adheridos, nos corresponde luchar y luchar firme y constantemente para drle auge y vida. Y debemos emplear todas nuestras energías, todas nuestras fuerzas para darle desarrollo y la mayor actividad posible, evitando así, que lleve una vida mortecina y lónguida que haga inútiles los esfuerzos realizados para crearla.

Hay ya 22 grupos adheridos, y todos debemos demostrar en una lucha energética y con una actividad constante, que los anarquistas de esta Isla, no lo somos solamente de nombre sino también de hechos. Hay que demostrar a la faz de los capitalistas y gobernantes que somos energéticos y lejanables, que consagraremos a la propaganda anarquista nuestras fuerzas y que somos fuertes, porque no egimos divididos luchando dos aquí, tres allá y cuatro aquí, sino que todos juntos, unidos, trabajando en bloque, formando un gran organismo que no tiene divisible dispuesto siempre a atravesarse en el camino de los magotes, para lograr sus maquinileños designios.

Volvemos a repetirlo, no debemos cejar un momento en la contienda, no debemos dejar pasar un minuto sin que nuestro grito rebelde vibre y resuene en el espacio, no hay que dar tregua al enemigo, ¡siempre en la palestra!

Nuestros contrarios dicen y repiten a cada instante, que en Cuba apenas hay anarquistas, y que su fuerza es insignificante. Hay que refutar esta afirmación con la fuerza de los hechos, y si bien es cierto que no somos muchos, con un esfuerzo de voluntad se puede superar el número y con la energía e intensidad de la lucha, compensar la escasez de fuerzas; demostrando así que somos los suficientes para regalar por toda la Isla la semilla de rebeldía, para hacer comprender al pueblo, a ese pueblo trabajador que produce sufriendo humildemente su miseria, que el obrero no debe ser un esclavo, que el régimen capitalista es humillante, bárbaro y técnico por excelencia, que los gobernantes son unos canallas que se sirven de nuestras espaldas inclinadas sobre la tierra para subir al poder, y luego desde allí arrojarnos como premio a nuestra estupidez, las migajas que sobran en los festines con que ellos se regalan, que si el trabajador quiere vivir y disfrutar de lo suyo, ha de cesar un momento en la producción y empapándose sus herramientas a guisa de armas atacar hasta destruir este viejorío y podrido edificio que se llama sociedad burguesa, para abrir ancho campo a la era nueva, la de paz, luz y armonía, la que ostenta el lema de la libertad, igualdad y fraternidad verdadera . . .

Compañeros federados: ¡Ni un momento de descanso, a la lucha, a la contienda!

El Comité.

## Nuevas adhesiones

Hemos recibido una carta del grupo «El Rayo», de Falcón, en la que nos comunica su adhesión a la Federación, y otra del Grupo «Los Previsores del Porvenir», de Camajuaní.

¡Salud a las nuevas compañeros!

## OPINIONES IMPARCIALES

### LA GUERRA EUROPEA ES UN PASO DE AVANCE EN EL PROGRESO.

Compañeros de TIERRA!

Salud.

es sangre que aboca, sangre que conquista derechos, porque ella sirve para hacer ver a esas máquinas de carne que siguen llamadas carne de cañón el equivalente concepto que tienen de todas las cosas existentes.

Francia tiene la gloria de haber sido la nación que más conquistas ha hecho por la libertad y que más sangre ha derramado para lograr esas conquistas. Luis XI fue un tirano, pero destruyó la horrible tiranía de los señores feudales, haciendo la Francia monárquica, primer paso al progreso, porque aquellos múltiples tiranuelos, señores de vidas y haciendas, desaparecieron para dar paso a algo que, si bien era otra tiranía, ésta sola y de poder mucho más limitado por la competencia que le hacían las otras tiranías derrocadas por él, y, no obviamente que la primera revolución popular organizada de que tiene noticia la historia, la Jacquerie tuvo origen en la frase de los señores y hombres de armas que decían «Jacques Bonhôte, Juan Lamas, el Pueblo», es un manzón animal y en consecuencia le veían, le torturaban, le atropellaban para sacar de él dinero, y después para no oír sus lamentos, le mataban. Pero la bestia paciente se enfureció y mordió y aunque empezó en tiempos de Juan II y fue vencida, en tiempos de Luis XI fue cuando vino a dar sus frutos, porque aquellos señores quedaron subyugados al rey que representaba entonces el re-fugio de los plebeyos.

De la Revolución, la célebre Revolución que conmovió al mundo y que se hizo tan típica que al decir Revolución parece que sólo a ella deba uno referirse de la Revolución que derrocó y decapitó a Luis XVI, no tengo que hablar, mucho, mucha se la diceña de ella, y la finalidad de este trabajo lo veda, pero bueno es llamar la atención a que Luis XI fué la caída del poder absoluto que creó Luis XI y el inicio de una nueva era en la humanidad.

La guerra de 1870, seguida de la «Comuna» fué el despertar del pueblo, la protesta airada contra todo poder constituido y, en verdad, de ella ha venido la creación y organización de los partidos socialistas y de los grupos anarquistas de los enamorados del ideal. Tal vez, y yo tengo esperanzas de que así sea, esta guerra sea la iniciación del triunfo del socialismo como camino para llegar al ideal, siendo el mayor paso de avance que se haya dado en el progreso humano, lavado y purificado por la sangre francesa y por la de tanto inconsciente que pelea bajo distintas banderas, y si así es, yo diré: —¡Bienvenida sea! —Hágase justicia, aunque se caigan los cielos!

Dr. ROQUE ROBAINAS

## PROLETARIOS: ¡PONERSE EN GUARDIA!

Por los diarios burgueses de esta Isla de Cuba, os enterareis de los horrores de la guerra Europea con grandes letras propias lo que el cable les comunica; allí verás que por la loca ambición de unos cuantos magnates sin conciencia, hacen que se maten millares de obreros que no se conocen, y sin haberse oido, por no haber causa pura ello.

Estos mismos rotativos de esta República, anuncian en sus páginas esas grandes batallas, entabladas entre pueblos hermanos, sacrificando a los obreros que no se conocen, y sin haberse oido, por no haber causa pura ello.

Arrancadullos de sus hogares por la fuerza, por esos malditos prohombres, llenando de terror y espanto a los familiares, que impetuoso tendrán que aseumbrar, por el hambre y la desesperación.

Todavía se atreve Nicolás Rivero, el héroe del fusilamiento de los estudiantes del 74, a publicar en su querido «Diario», que estas masas obreras van a pelear por patriotismo.

Seja el «Diario» y el autor de «La Centella», que no estaran en aquellos tiempos que se fusilaba, se mata y se



barría después con metralleta, no obstante estar desarmados, ascendió a cincuenta y un mil los asesinados; yo creo que con ésto se confirme un discípulo de Loyola como tú.

Me queda este solo párrafo, señor director de «El Rayo» y «La Centella», estaré muy triste por la muerte del general de la orden de la Compañía de San Ignacio, o sea su santidad el Papa Negro; así mismo estaré contento con la muerte del Papa Pío X, así como yo ni me pongo triste si me pongo contento con la muerte o la vida de esos dos grandes farsantes.

RAFAEL GARCIA.

Calle 16 y 17, Vizcaya.

**DEL CENTRAL "JAGUEYAL"****INTERESANTE**

Impulsado por el odio a los abusos que a diario se cometían con la clase asalariada, tono la pluma para desenmascarar con estas mal trazadas líneas, lo que se oculaba bajo el velo de la clase privilegiada. Hoy 23 de Agosto se encontraban jugando a la pelota varios individuos, y desdichadamente, en una trifulca de la pelota dio en el dedo pulgar de la mano derecha al compañero llamado José Izagá, ocasionándole una herida de carácter leve, por lo que inmediatamente acudió al doctor de este Central, el cual es un menor de edad nombrado Oliverio Solla. Una vez que el compañero Izagá llegó, el citado doctor le mandó a pasar, y después de ponerse guantes, batones y varias cosas más como si fuese a hacer alguna operación, vino a reconocer la herida, y en fin, transcurrió en todo este tiempo una hora larga, entonces tomó el talonario y le hizo una receta que importaba \$1.70 plata, lo que el compañero Izagá se negó a pagar, y entonces fué a la Botica y compró a su entender las medicinas necesarias, haciéndose él mismo la cura.

Sabés, lector, por qué la receta importaba \$1.70 plata?

Voy a decirlo. Porque hay una alianza entre el doctor Solla y el Boticario de esta Central, nombrado éste Leonardo Tariche.

Naturalmente, el resultado de la Sociedad es magnífico para ellos. Pues si a un obrero le hace falta un purgante o unas simples echaradas para cualquier achaque el doctorito le hace una receta de dos o tres pesos y aquí las medicinas se venden como oro. Así es que la ganancia es buena; además, cada obrero paga aquí el importe de 25 centavos oro mensuales para ese mediquito, que los descuentan en el ticket a la hora de cobrar. ¿Qué hacemos, compañeros, que no protestamos contra ese abuso? Somos acaso algunos salvajes para que manden a un chiquillo a practicarse con nosotros? Y digo esto, porque a mí poco entender ese niño ha sido sacado de la Universidad por medio de la influencia y el dinero, para mandarle aquí, creyendo que los que habitan este Central son cogidos con lazos.

Así es, compañeros, que yo estoy presto al primer llamamiento de protesta que se haga si sigue este abuso, para pedir que aquí se traiga un doctor mayor de edad, que sepa cumplir su deber y que no se asocie con el Boticario Tariche, como ha hecho el chiquillo Solla.

CIRILO RUIZ.

Jagüeyal, Agosto 23 de 1914.

**De Camajuaní**

Camaradas de TIERRA!

Salud.

Tengo el gusto de comunicaros que en el día de hoy hemos llevado a cabo la constitución de una agrupación que llevará por nombre «Los Previsores del Porvenir».

Nuestro objeto es propagar el ideal libertario en todas sus partes, hasta ver realizada la emancipación social de todos los trabajadores; así como atender en cuanto esté a nuestro alcance a la defensa de todo proletario que como siempre caiga en poder de la existente estupenda autoridad.

Al mismo tiempo deseamos sostener relaciones con todos los Grupos que para esa noble causa se hayan constituido en toda la República.

Al propio tiempo les acompañan un check de \$3.77 plata, que separado de

\$1.50 que me abonaron en cuenta, distribuirán en esta forma: Para el déficit de TIERRA, \$1.00; 40 centavos para «Fiat Lux», 40 centavos para «Pluma Roja», y el resto, hasta lo que alcance, de lotería «Entre Campesinos».

Esta pequeña recolecta fué hecha entre todos los que a continuación figuran y forman la agrupación: María Acevedo, Aurora Gómez, Raquel Sánchez, Estela Sánchez, Clarisa Sánchez, Agueda Gil, Ricardo Sánchez, Antonio Núñez, Perfecto Quiñones, Eustaquio Guerra, Carlos Truy, Salustiano Fernández, Manuel Manzano, Carlos Maza, Gerónimo Morente, Juan Marrero, Antonio Juncos, Maximiliano Claro, José Tarrasa, Vicente Tarrasa, Medardo Reusech, Alvaro Estrada, Manuel Estrada, Lorenzo Castro, Antonio Ferrer, Valerio Estrada, Antonio Pérez, Juan A. Morente, José María Hernández.

Nuestro saludo cariñoso para todos los anarquistas y simpatizadores del mundo y un abrazo fraternal a nuestra noble causa la Anarquía.

RICARDO SÁNCHEZ.

Dirección: María Acevedo Velez, Secretaría, Marfil 38, Camajuaní, Cuba.

Nota: «Pluma Roja» mandará un ejemplar y «Fiat Lux» otro.

**Central "El Lugareño"**

Compañeros de TIERRA!

Salud.

Adjunto os remito una recolecta hecha entre los compañeros que siguen:

C. García, 0.40; F. Ariza, 0.25; Julián López, 0.10; Benito Conde, 0.20; L. Rodríguez, 0.20; F. Guerra, 0.10; A. Domínguez, 0.20; A. del Valle, 0.20; J. Peñares, 0.20; J. Hernández, 0.20; Una casa familia o 20; J. Morán, 0.20; N. Gallego, 0.10; Antonio, 0.10; F. García, 0.10; P. Gutiérrez, 0.10; Julián Conde, 0.20; Leocadio Labrada, 0.50; M. Iglesias, 0.50; F. Alonso, 0.25; T. Ávalo, 0.50; C. Bullón, 0.10; Ismael Quintana, 0.20; Un compañero, 0.20; José García, 0.20; M. Rubio, 0.40; José Madrid, \$1.00; José Febre, 0.20; Pedro Madrigal, remitente, \$2.60.—Total: \$10.00.

Se distribuirá en la forma siguiente: TIERRA, para matar el déficit, \$2.00; Para «Regeneración», \$1.00; Para «El Dependiente», 0.50; Para comprar una Imprenta a TIERRA, \$1.00; Para el Congreso Anarquista Intercional, \$1.00; Para «Tierra y Libertad», \$1.00; Para «Conciencia Industrial», 0.50; Para TIERRA, \$4.00 y un peso para folletos de aquellos que les sea más conveniente mandar. Y manda también unos cuantos ejemplares de «Entre Campesinos».

Sin más soy vuestro y de la causa,  
PEDRO MADRIGAL.

Nota de la Administración:

Estas cantidades fueron remitidas el 11 de agosto y no fueron publicadas hasta hoy por no haber llegado antes a nuestro poder.

**De Philadelphia**

Queridos compañeros de TIERRA!

Salud.

Adjuntos os remitimos \$7.00 (siete pesos) para que los distribuyáis como sigue:

Para «Fiat Lux», \$1.00; para «Voz Gastronómica», 0.50; de José Mauriz, \$1.00; para «Fiat Lux», 0.50 y \$5.00 para votos.

Adjunto va la lista de los donantes para su publicación, para satisfacción de los mismos.

**LISTA DE DONANTES**

Ramón, 0.35; Jhon J. García, 0.25; José Piñón, 0.25; Tomás Ramos, 0.25; Juan Castro, 0.25; Cesáreo Varela, 0.50; F. S. González, 0.50; Juan Charlón, 0.25; Antonio Díaz, 0.25; José Freire, \$1.00; Lucas Diaz, 0.25; Frank Gejman, 0.25; Manuel Coríes Pérez, 0.25; Frank Vidal, \$1.00; Uva joven, 0.25; José Galán, 0.50; Cualquier cosa, 0.15; Coríes, 0.10; José Vennet, 0.25; Juan Castro, 0.25; Cesáreo Varela, 0.50; Uno de Garsuvela, 0.25; Gregorio Arejula, 0.50; Pifreiro, \$1.00; San Campos 0.20; Antonio Esquivel, 0.10.

Colección en Nazareth, Pa.

Pedro Gonzalez, \$1.00; Amancio Bueno, \$1.00; Anibalberto González, 1.00;

Angel Hernández, \$1.00; Angel Monroy, 0.50; Fulgencio Echevarría, 0.50; Manuel Burón, 0.75; José Bayolo, 0.25; Benjamin Alvarez, 0.85; Nemésio el Gallego, 0.50; y Aristonico Martín, 0.50.—Total: \$17.50.

**DISTRIBUCIÓN**

Para «Voz Gastronómica» de Montevideo, 0.50; Para «Fiat Lux», \$1.00; para «El Obrero Industrial», 0.50; Para Fuerza Consciente, \$2.00; Para Huérfanos Generales, \$1.00; Para «Cultura Obrera», \$5.00; Para TIERRA, \$5.00 y para píes de Texas, \$2.00; Gastos de gastos y sellos, 0.50.

Girado directamente a «Fuerza Consciente», «Cultura Obrera» y TIERRA! de la Habana.

De vosotros fraternalmente,

**CENTRO DE ESTUDIOS SOCIALES «CIENCIA Y PROGRESO».**

**NOTA BREVE**

El Grupo Editor de TIERRA saliente, manda por este medio su más fraternal saludo a todos los buenos camaradas que han cooperado noblemente con nosotros, ya sea moral o materialmente a la difusión de la anarquía y principios igualitarios y libres. De ellos estamos satisfechos y agradecidos ya que sin su esfuerzo y buena voluntad se hubieran ahogado en campo estéril nuestros buenos propósitos.

Gracias, pues, a todos, y hasta luego... . . . pues que todos y cada uno hemos de aportar nuestro esfuerzo personal para la gran obra. A la fuerza ¡A formar filas, compaciar y bien unidas para inutilizar a nuestros encarnizados enemigos, que sólo lo son los de la humanidad y de la luz!

Contad con nosotros ahora, luego y siempre!

Nadá tenemos que agregar a las manifestaciones hechas por los compañeros que pasan a formar parte del Grupo Editor entrante, y consideraremos inútil recordar las mejoras hechas en este periódico, los ensayos adquiridos y las demás satisfacciones, que databan desde remota fecha, durante los tres años de que hemos estado al frente de esta hoja de propaganda.

Todo ello está a la vista y puede comprobar cuando se estime oportuno. El ex-compañero Francisco Barrios y demás compañeros del Grupo 24 de Noviembre, al igual que la casa editora de «La Escuela Moderna», de Barcelona, pueden dar fe de la deuda de \$158.18 contraída por aquél Grupo con la citada casa, en los años 1907 y 1908 y de cuya deuda hemos salido satisfechos.

A cada uno louyo... . . y más más; queremos decir, que la disimilación y la columna no triunfan nunca y mucho menos, cuando ellas son engendradas por un confidente y agente provocador; todos lo señalan con el dedo, no hace falta, pues, citar su nombre.

**AVISO**

Compañeros de TIERRA!

Salud.

Ponemos en vuestro conocimiento para que así lo pongan en el periódico que el grupo «Vía Libre» ha vuelto a reorganizarse y por lo tanto los grupos que están en relación con nosotros y los periódicos más cercanos a la siguiente dirección: 504, St. Peter St., 3rd. floor, New Orleans, La.

Todos los compañeros o periódicos que dirigen la correspondencia de Germán Pérez a 713, Toulouse St., en lo sucesivo se la dirigirán a 504, St. Peter St., 3rd. floor, New Orleans, La.

**SUSCRIPCIONES**

Para comprar una imprenta a TIERRA!

Suma anterior: \$546.77.—CENTRAL, EL LUGAREÑO, Pedro Madrigal, de varios, \$1.00.—Total: \$547.77.

Para el Congreso Anarquista Internacional de Londres (Inglaterra):

Suma anterior: \$5.32.—CENTRAL, EL LUGAREÑO, Pedro Madrigal, de varios, \$1.00.—Total: \$6.32.

Entregado con esta misma fecha a la Federación de Grupos Anarquistas de Cuba, \$6.32.

**Para «Regeneración»**

Suma anterior: \$32.76.—CENTRAL, EL LUGAREÑO, Pedro Madrigal, de varios, \$1.00.—Total: \$33.76.

• • •

**Para «El Dependiente»**

Suma anterior: \$1.05.—JATIBONICO, Francisco Novoa, 0.20; CENTRAL, EL LUGAREÑO, Pedro Madrigal, de varios, \$1.00.—Total: \$1.75.

• • •

**Para las víctimas de los sucesos de Ca-magüey.**

Suma anterior: \$56.61.—Girado a los compañeros Pedro Irazoqui y Domingo Germinal, \$1.00; al Dr. Max Enrique Ureña, para ayuda de los gastos de defensa \$38.00 m. a. igual a \$41.61 p. e.—Total: \$56.61.

Este saldo no fue publicado antes por esperar el acuse de recibo de las cantidades que giramos.

• • •

**Para cubrir el déficit de TIERRA!**

Suma anterior: \$33.03.—DE ALTA-MISAL—Camarares de TIERRA Sa-lud—Adjunto les remito \$3.00 m. a. para el déficit de nuestro portavoz, recolectados entre los compañeros siguientes:

L. Larigoltia, 0.40; Juan, 0.20; R. Espino, 0.20; Antonio Febera, 0.20; C. García, 0.20; Andrés Alley, 0.10; El Rubio, 0.20; Antonio, 0.20; Francisco Maciá, 0.35; Rafael, 0.40; Un calvo pélalo, 0.40; M. Echevarría, remitente, 0.15; Premio, 0.09; Total: \$3.09.—AGRASÓNTO, Nicásio Pérez, 0.50; CENTRAL, EL LUGAREÑO, Pedro Madrigal, de varios, \$2.00; DOS PALMAS, Remigio Sánchez, \$1.03; VILLA DEL COBRE, Pascual Alonso, 0.15; CAMAJUANI, Ricardo Sánchez, de varios, \$1.00.—Total: \$5.85.

• • •

**Solicitud**

Se desea saber el paradero del compañero Aquilino López, que salió de Panamá el 1912 para Burdeos, y el de Manuel Atiza Carbajal, que quedó en Panamá. Pueden dirigirse a Néstor Vázquez (x) Ríos, Calle 17 esquina a 3, Bogotá, Vedado.

(Se suprime la reproducción en la prensa obrera).

**Stefanoff**

Va quedado terminada la edición de esta importante obra, editada por la Biblioteca de TIERRA. STEFANOFF parece más bien un símbolo que un personaje real; el pensamiento secularizado atavismo y conceptos eróticos, el espíritu revolucionario en acción. Y el estípite conciso y llano con que Estivill hace la narración del valiente incondicionado; los incidentes de su agitada vida de revolucionario de acción; su actividad y perspicacia en sortear los innumerables peligros que constantemente le acechan y su tenacidad y perseverancia aún en los momentos de pesar sobre él la sentencia a la horca, todo, en fin, despertará en el lector ese alto sentido de seguir paso a paso la vida de un verdadero héroe, del protagonista de esta obra.

El libro STEFANOFF forma un volumen de 150 páginas, con un prefacio de Palmo de Lídia, lujosamente encuadrado y con el retrato de su autor, y el de Estivill, en la cubierta.

STEFANOFF debe ser leído y guardado por todos los trabajadores y revolucionarios.

Se venderá al precio de 10 centavos, ejemplar, con un descuento del 25 por ciento a los que pidan mayor cantidad de 10 ejemplares.

De venta en las librerías y en esta Administración.

**ENSEÑANZA RACIONALISTA****(ENSAYOS LIBERTARIOS)**

Nuestro activo e inteligente compañero, colaborador asiduo de esta publicación y que modestamente oculta su nombre con el seudónimo de Zoley, acaba de terminar una edición lujosamente encuadrada, con papel satulado, letra de 12 puntos y con el retrato de su autor en la cubierta.

Hemos leído este libro escrito e impreso libreto, del que forman parte una serie de trabajos publicados en TIERRA y firmados por su autor, y nos sentimos regocijados por la admirable sencillez de su léxico y por la exactitud de conceptos que encarnan la *Educación Racionalista*. Su autor nos demuestra en el conocer a fondo las cuestiones de enseñanza pedagógica, a la que dedica toda su inteligencia y actividad, y de la que hace templo sagrado de la verdad y justicia.

RESUMEN

Ingresos . . . . . \$ 88.54

Egresos . . . . . 424.76

Déficit que pasa al Balance General . . . . . \$ 335.79

Total de déficit . . . . . \$ 000

Nadie debe dejar de leer este importante libro, conservarlo en su poder y hacer también que los enemigos del progreso lo lean, que, seguramente, cambiarán muchos sus opiniones y errores uñas viejos impuestos de su contenido.

Pueden hacerse los pedidos al compañero Secretario del Exterior de Obreros Unidos de Holguín, a Juan Tur, Diagonales 31 y 33 y a esta Administración, acompañando el importe de lo que quieren pagar y los gastos de franqueo.

• • •

**Para cubrir el déficit de TIERRA!**

Suma anterior: \$33.03.—DE ALTA-MISAL—Camarares de TIERRA Sa-lud—Adjunto les remito \$3.00 m. a. para el déficit de nuestro portavoz, recolectados entre los compañeros siguientes:

L. Larigoltia, 0.40; Juan, 0.20; R. Espino, 0.20; Antonio Febera, 0.20; C. García, 0.20; Andrés Alley, 0.10; El Rubio, 0.20; Antonio, 0.20; Francisco Maciá, 0.35; Rafael, 0.40; Un calvo pélalo, 0.40; M. Echevarría, remitente, 0.15; Premio, 0.09; Total: \$3.09.—AGRASÓNTO, Nicásio Pérez, 0.50; CENTRAL, EL LUGAREÑO, Pedro Madrigal, de varios, \$2.00; DOS PALMAS, Remigio Sánchez, \$1.03; VILLA DEL COBRE, Pascual Alonso, 0.15; CAMAJUANI, Ricardo Sánchez, de varios, \$1.00.—Total: \$5.85.

• • •

**Librería de TIERRA!**

Ediciones ilustradas y con espléndida tapa en cromo a 0.40 el tomillo.

Amores y Orgías de los Papas, por B. Feddermori.

Los Misterios de la Inquisición, por M. V. de Tereal.

Los Misterios del Vaticano, por D. Ilílico.

La hija del Cardenal, por Félix Guzzoni.

La Religión Natural, por Juan Mesiér, cura de Etrepigny.

La Razón, la Fe y la Religión Universal, por R. Verac.

Las Rutinas de Palmira, por el Conde F. de Volney.

La Religión al alcance de todos, por Barretta.

**ADMINISTRACIÓN****INGRESOS**

IIANANA, Ventas en los puestos, 0.30;

C. Conde, 0.10; J. Gómez, 0.40; E. Fernández, 0.50; V. Novo, 0.40; T. García, 0.20; A. II., 0.30; R. Vega, 0.20; Barrios, 0.60; Barrio, 0.20; A. Alvarez, 0.20; Juan Tur, \$1.33; Domingo Mir, \$12.00; Dos PALMAS, Remigio Sánchez, por suscripción, pago hasta el 15 de Mayo de 1915, \$1.54; LAS JIAS, M. Pérez, \$1.03; José G. López, remitente, \$1.03; PHILADELPHIA, Centro de Estudios Sociales «Ciencia y Progreso», por paquetes, \$5.15; EL LUGAREÑO, Pedro Madrigal, de varios, \$2.00; JATIBONICO, F. Calvino, 0.20; A. Hernández, 0.20; R. Jiménez, 0.20; S. Pérez, 0.20; B. Rodríguez, 0.20; M. Casado, 0.40; J. Guerra, 0.40; I. Rodríguez, 0.30; Francisco Novoa, remitente, 0.80; AGRAMONTE, Nicásio Pérez, pago hasta el fin de año, 0.40; SAN DIEGO DE NUÑEZ, Tristán Durán, 0.60; CANEY, I. Martínez, 0.25; L. Muñoz, 0.25; YAGUAJAY, A. Meimíez, por conducto de «Fiat Lux», 0.90; COSTA RICA, «Renovación», por saldo, \$2.20; CAMAJUANI, Ricardo Sánchez, por paquetes, \$1.50; De la suscripción para cubrir el déficit de TIERRA, \$10.56.—TOTAL: \$88.54

**GASTOS**

Déficit del número 568, \$375.72;

Descuento al cobrador del 25 por 100 de \$3.60 \$0.90; Franquio extranjero, \$1.12; Id. Estados Unidos, \$0.40; Id. ciudad, \$0.20; Id. correspondencia, \$0.57; Conducción papel correo, \$0.40;

Impresión del número 568, (\$1.00) ejemplares, \$35.75; Administración y Redacción, \$9.00.—TOTAL: \$424.26.